

Les Balances lisent dans la rue

La bibliothèque de rue de LST promène ses livres dans le quartier des Balances chaque mercredi. Quand la lecture devient plaisir, les enfants affluent.

C'EST SANS DOUTE la plus ancienne des activités menées à Namur par les bénévoles de LST. La bibliothèque de rue est devenue l'un des piliers de Luttes Solidaires Travail, ASBL trentenaire qui se définit comme un mouvement de rassemblement des personnes du quart-monde.

Chaque mercredi, c'est la même chose. Vers 14 h, une voiture fait son apparition dans le quartier des Balances, à Salzinnes. À son bord, quatre ou cinq animateurs et quelques piles de bouquins. Des livres pour enfants, principalement, usés par le temps mais bien classés selon la difficulté de lecture.

S'ils le désirent – et ils le désirent souvent – les gosses du quartier interrompent leurs jeux. Ils sont une trentaine, entre 6 et 12 ans. On bat le rappel dans les immeubles : la bibliothèque de rue est là... Par pe-

tits groupes, sous la conduite d'un animateur, les enfants s'installent dans un coin de la cité. On se met au vert si le temps le permet, on s'abrite dans l'entrée d'un building s'il fait mauvais. Peu importe qu'il pleuve, qu'il vente ou qu'il neige, le rendez-vous est immuable...

Bien assis sur des morceaux de tapis, on peut plonger dans le livre qui plaît. On lit tout à tour avec l'animateur, on lit tout seul ou pour les autres. On lit dix minutes ou on lit deux heures. C'est pas l'école, personne ne juge, personne ne se moque. Lecture-plaisir...

Partage d'expériences

« Nous visons les enfants les plus démunis, souligne Mélanie De Grootte pour LST. Nous offrons une activité gratuite et libre dans ce quartier où les immigrés sont en nombre, où les jeunes connaissent des difficultés scolaires en raison de l'exclusion sociale ».

L'objectif de la bibliothèque de rue est double. D'une part, elle vise à donner le goût du livre à des enfants qui entrent rarement en contact avec lui. D'autre part, elle permet de rassembler les jeunes autour d'une activité positive, d'organiser



On lit dans la rue, chaque mercredi aux Balances. Et une fois par mois, les jeunes reçoivent une conteuse qui les émerveille pendant deux heures.

une rencontre valorisante.

Les bouquins proposés sont d'ordres divers. On trouve des contes illustrés, des histoires humoristiques mais surtout des récits développant des thèmes souvent proches de la cité. On pense au racisme, à la violence, aux relations difficiles avec l'école ou les parents. En parcourant ces pages ensemble, les enfants partagent naturellement leurs expériences.

« Un exemple, illustre Mélanie De Grootte : un enfant dont les parents se disputent pense être seul au monde. Devant un livre qui raconte son histoire, il dira plus facilement "moi aussi je vis ça à la maison". Les autres pourront s'exprimer, constater qu'ils ne sont pas les seuls dans la situation, et en parler avec l'animateur ».

De vrais progrès

Plus pragmatiquement, les progrès en lecture – et il y en a

– sont signalés aux parents. Selon Mélanie De Grootte, ceux-ci sont ravis de l'activité. Non qu'elle leur décharge de leur mission d'éducation, mais parce qu'elle représente un rendez-vous connoté positivement dans la cité.

Les enfants des Balances lisent dans leur commune depuis longtemps. Pour les remercier et les encourager, comme vous le lirez ci-dessous, une bien belle surprise les attend, mercredi prochain...

A. Deb.

Un livre rien qu'à eux

Mercredi prochain, la bibliothèque de rue répondra une fois de plus présent, aux Balances. Mais voilà, l'après-midi sera un peu spéciale, à l'occasion de l'opération « Je lis dans ma commune ». D'abord, un bus emmènera tous les enfants à la Maison du conte de Namur. Une conteuse leur racontera une histoire extraite de *Ferme les yeux*, un ouvrage réalisé par un atelier d'adultes au sein de LST. Ceux-ci expliqueront comment s'est fabriqué leur livre, histoire de prouver que le bouquin peut être familier de toutes les classes sociales.

Puis, les enfants seront accueillis dans deux librairies namuroises, Papyrus et Point Virgule. Ils auront tout le loisir de déambuler dans les rayons et de choisir à leur aise l'album qui leur ferait plaisir. LST dépensera tous les chèques-lire reçus pour le compte de l'opération et les enfants pourront retourner avec un livre qui n'appartient qu'à eux...



Mélanie De Grootte, de LST, mobilise autour d'elle une poignée de bénévoles pour animer la bibliothèque de rue.

VA B. Fahy 023036